

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION DE LA NOCHE. Noticias y telegramas de la noche anterior y de todo el día de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA. (TRES VECES AL DIA.)

PRECIO DE LA NOCHE. VENTA SOLO DOS CUARTOS NUMERO. ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NUM. 6643. EDICION PARA MADRID. MADRID, SABADO 12 DE FEBRERO DE 1876. ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION. MAYOR, 120.

COMPANIA GENERAL TRANSATLANTICA.

VAPORES CORREOS FRANCESES. Salidas de Santander el 21 de cada mes para la Habana, Puerto-Rico, San Thomas, Colon, Vera-Cruz, y demas puertos de las Antillas.

AGENCIAS PRINCIPALES. En Madrid: Sr. Santelli, Leganitos, 84. En Santander: Sros. Hijos de Doriga, Hernan Cortés, 4.

CONSULTA GENERAL DE ENFERMEDADES.

De 11 a 3. Tratamientos europeos, indios, árabes y chinos exclusivamente rejetales. Puerta del Sol, Montera, 9, pral.

EDICION DE LA MANANA DE HOY 12 DE FEBRERO.

La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones: Real decreto reivindicando el derecho de patronato y protectorado del colegio de San Bartolomé y Santiago de Granada. Otro derogando el de 21 de diciembre de 1868, por el cual se atribuyó a los rectores, a los claustros universitarios o a los jefes de los establecimientos de enseñanza, la facultad de expedir los títulos académicos o profesionales. Otro adicionando el párrafo 4.º del artículo 9.º del decreto de 12 de junio de 1874, restableciendo el Consejo de Instrucción Pública, y en el que concierne a las propuestas para provision de cátedras en concursos. Otro concediendo los ascensos de escala en el cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, por fallecimiento del inspector general de primera clase, don José María Aguirre, nombrando para la referida plaza al inspector más antiguo de la clase inferior inmediata, D. José Gómez Ortega, y promoviendo a la de inspector general de segunda clase al ingeniero jefe de primera clase más antiguo D. Francisco García San Pedro. Otros admitiendo la dimision presentada por D. Manuel Vazquez de Parga, inspector general de Instrucción pública, y nombrando para este cargo a D. Vicente Barrantes. Otros admitiendo las dimisiones presentadas por D. Francisco Santa Cruz, oficial mayor de este ministerio, y por D. Gabriel Anduaga, oficial de la clase de segundinos del mismo. Otros declarando cesantes a D. Pedro Victoria y Ahumada y D. José Yanes, oficiales 1.º y 3.º de este ministerio. Otros nombrando oficiales de la clase de terceros del mismo, a D. Nicolás Candalija, D. Emilio Ruiz de Salazar y D. Ignacio Paez Jaramillo.

Gracia y Justicia.—Real orden jubilandó a los registradores de la propiedad de Salamanca, Fabret, Ordenes, Cádiz y Almaden.

Hoy empieza a cumplirse la suspension de 20 dias que le ha sido impuesta al Pueblo Español. La Nueva Prensa servirá la suscripcion de aquel periódico durante este tiempo.

Ya están en circulacion desde Pamplona a Madrid los trenes de las líneas férreas, sin más trasbordo que el que ocasiona el puente sobre el Ebro en Castañon. Este adelanto, debido en principio al general Reina, ha tenido la suerte de terminarlo el general Martinez Campos.

Principian a reunirse por las tardes, de tres a cinco, los diputados en el salon de conferencias del Congreso.

Habiendo dicho nosotros que los carlistas habian abandonado los pequeños pueblos de la costa Cantábrica, un periódico recuerda que esos pueblos eran Plerencia, Baquio, Bormeo, Mundaqa, Echanove, Ea, Lequeitio, Ondarroa, Motrico, Deba, Zamaya y Orío, pues Gudúria y Zarauz estaban ya bajo el poder de nuestro ejército.

Se ha concedido el empleo de teniente coronel al coronel graduado comandante de infantería D. José Aizpurua, con motivo de la accion sostenida contra los insurrectos de la isla de Cuba en la toma de San Joaquin el 25 de junio del año último.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado para la encomienda de Carlos III al coronel graduado, teniente coronel de infantería en Cuba D. Gil Carrion y Ayuso.

Anoche llegó a esta en el tron-correo del Norte el capitán general de Castilla la Vieja acompañado del coronel señor Arroyuelo y el de la guardia civil señor Iglesias.

Los telegramas para el interior, en cuyos interesados deseen que lleguen a su destino con preferencia usarán de los urgentes, clasificados del siguiente modo: Urgente, 3 pesetas por cada diez palabras. Urgente con respuesta pagada urgente, 6.—Por cada palabra adicional deberán aumentarse respectivamente 30, 40 y 60 céntimos de peseta.

En todos los telegramas para el interior del reino se conceden cinco palabras para direccion y firma, sin que estas puedan acumularse al texto.

Los interesados deberán entregarlos llenando la casilla de los impresos con la calle, número y cuarto donde viven, y como no es obligatoria la firma en los telegramas para el interior ni internacional, los que carezcan de ella, además de las señas pondrán en la indicada casilla su nombre y apellido.

Los que deseen recibir aumentarán a su tasa un sello de comunicaciones de diez céntimos de peseta. Los que no quieren ó no los convenga recibir los telegramas en su domicilio los dirigirán a la lista de telegrafos.

Ha llegado al ministerio de la Guerra la estensa propuesta de gracias que hace el general en jefe del ejército de la izquierda, general Quesada, a favor de los distinguidos en las acciones de Miravalles y San Cristóbal.

El viernes último, a las dos y media de la tarde, se sintió en Puigcerdá un fuerte temblor de tierra, acompañado de un ruido muy pronunciado. Del fenómeno se apercibieron los pueblos de la comarca, especialmente hacia el valle de Alp, en cuyo pueblo, tal serian las oscilaciones, que llegaron a tocar las campanas de la iglesia.

La real academia de bellas artes de San Fernando celebrará sesion pública el 13 del corriente para inaugurar el año académico de 1876, en su casa, calle de Alcalá, núm. 11.

Por la direccion de Obras públicas se van a sacar a subasta los acopios para la reparacion y conservacion de las carreteras próximas a Madrid.

Ha llegado a Madrid, procedente de la Mancha, nuestro querido amigo el coronel de artillería retirado, D. Gregorio Salazar.

La España publica una exposicion a S. M. el rey en defensa de la unidad católica, suscrita por el arzobispo y sufragáneos de la provincia eclesiástica de Zaragoza.

Habiendo quedado aprobado el ceremonial para la apertura de Cortes, anteayer se remitió a la Gaceta, así como el discurso de la corona, para su impresion.

Se han adherido a las exposiciones dirigidas a S. M. pidiendo el restablecimiento de la unidad católica, las señoras condesa de las Navas, D. Virginia y D. Dolores Pizarro y Pizarro, condesa del Donadio y de Casasola y señor marqués de la Corte.

El día 8 se oia desde Pamplona gran ruido de cañon, debiendo suponerse que era producido por los cañones de 15 centímetros, emplazados sobre la altura de Santa Bárbara de Oteiza.

En la Bolsa se hablaba ayer tarde del abandono de Estella por los carlistas, pero no como un hecho realizado, sino probable y próximo.

Han sido nombrados notarios por oposicion en la audiencia de Valladolid: de Vega de Espinareda, D. Félix Orejas; de Murias, D. Rafael Gil; de Lubian, don Ramon Cabadas, y de Cistierna, D. Teófilo Gonzalez.

Segun personas autorizadas la junta de utensilios, obrando con un celo que le honra, ha desechado en el día de ayer, por no estar ajustadas a las condiciones exigidas, mil mantas con destino al ejército, únicas presentadas de las veinte mil que con arreglo a la última subasta debian haber sido ya entregadas a la administracion militar.

Se anuncian algunas reuniones parciales, a fin de ponerse de acuerdo para la de la mayoría.

La Agencia Americana nos comunicó anoche los siguientes despachos telegráficos: Roma, 11. El Diario del Bersagliere se ha librado del secuestro por haber publicado un discurso subversivo pronunciado por Garibaldi.

Berlín, 11. El príncipe de Hatzfeldt, hermano del actual ministro en Madrid, será nombrado embajador en Viena.

Viena, 11. El Reichsrath será prorogado hasta el 22 ó 23 de febrero para dar lugar durante este tiempo a la terminacion de las negociaciones pendientes entre el ministerio y el gabinete húngaro.

Londres, 11. Una niebla sin ejemplo impide la circulacion. Se abriga temores de que dé lugar a accidentes.

París, 11. El Temps publica una carta de Thiers rehusando la candidatura ofrecida por Valençiennes.

El general Chanzy sale hoy para la Argelia.

Tambien parte Vogue, embajador, para Viena.

Lisboa, 11. El príncipe de Gales que llegará para fines de mes, residirá en el real palacio de Belen.

El rey dará en honor del príncipe un baile de corte. Tambien habrá parada. París, 11 (tarde).

Fondos: el 3 por 100, a 104.00; el 3 por 100, a 67.30; el exterior español, a 19; interior idem, a 17.1/4; acciones de ferrocarriles portugueses, a 300; obligaciones de idem, a 242.80. Cambio sobre Londres, 25.49.

Londres, 10 (tarde). El interior español a 18.43. Lisboa, 11 (tarde). Consolidados ingleses a 94.1/4; portugueses a 33.1/2; españoles a 19; el 3 por 100 francés a 103.1/4.

LA AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales: París, 11.

Ayer dió una comida en honor de la reina Isabel el banquero Alfredo Rostchild, a la que asistieron muchas personas distinguidas. El marqués de Cabra ha sido hoy invitado a la mesa del rey Francisco.

La duquesa de Valencia dará esta noche el baile anunciado. Las elecciones próximas darán probablemente una mayoría radical en París y conservadora en los departamentos.

Reus, 11. El primer tren de esta tarde ha sufrido retraso por la descomposicion de la máquina en Tarragona.

La Gaceta de hoy publica los siguientes telegramas de guerra: Elizondo, 11.—El general Martinez Campos al ministro de la Guerra.—Ayer unos batallones carlistas se posesionaron de las alturas próximas a Irurita y rompieron el fuego de cañon y fusilería; fueron desalojados por parte de la brigada Villamil a la que previene no siguesse avanzando, por la nieve, y porque las alturas siguen escalonadas en la direccion en que el enemigo se retiraba. Hemos tenido dos muertos y 19 heridos. El fuego de guerrillas ha durado lento todo el día.

Se han presentado a Indulto a nuestras fuerzas avanzadas ocho carlistas, y seis en Ordax. Segun noticias, estos dias han pasado unos doscientos hombres la frontera, y este ha sido uno de los motivos de retirarse Pélula más al interior, y se añade que hubo conatos de sublevacion.

Guetaria, 11.—El comandante en jefe del primer cuerpo al ministro Guerra.—No ocurre novedad. El tiempo hoy presenta mejor aspecto, aunque hay mucha nieve en los campos.

Se ha presentado un cadete del batallon de guías. El general encargado del despacho de la capitania general de Vascongadas manifiesta que el día nueve se han presentado 42 carlistas con armas, y el día diez 75 sin armas, procedente la mayoría del batallon de Somorrostro.

Anoche se hicieron las últimas operaciones en el bolsín a 18.43 a fin de mes y a 18.63 al próximo.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 12 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica los decretos relativos al personal de gobernadores que hemos venido anunciando. Se admite la dimision, por haber sido elegidos diputados, a los Sres. D. Francisco Corbalan, gobernador civil de Alicante; D. Constantino Gámez, de Gerona; D. Ferrnán Figueroa, de Granada; don Eduardo Garrido Estrada, de Málaga; D. Laureano Casado y Mata, de Oviedo; D. Francisco García Goyena, de Salamanca; D. José Nuñez de Prado, de Sevilla; D. Gabriel Fernandez Cañóniga, de Valencia; y D. Juan Navarro Ituren, de Zaragoza.

Se nombra gobernadores civiles: de

76 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LOS CINCO. 73 DIARIO DE MADRID.

quecillo, donde soñabais, o unas palabras de vuestra boca... Decidme: ¿si fuera hombre? Sin duda necesitais un defensor. Quise adelantaros, pero no estabais solos. Desde entonces vengo todas las noches, os escribo todos los dias, y salto el muro para dejar esta carta en el antepecho de vuestra ventana, y vuelvo a salir sin haberme apercibido a ello. Mi carta vuelve conmigo, y la vuelvo a comenzar repitiendo constantemente: ¿Os amo! ¿Os amo! No sé ni escribir ni hablar otra cosa. ¿He adivinado? Necesitais toda la sangre de un hombre que no ha tombado jamás? ¿Qué dichoso sería yo en daros mi vida? Escuchad y creed. Aunque yo no fuera nada para vos, aunque la desgracia quisiera que hubiese venido demasiado tarde, aunque fuera para ventura de otro hombre, del que, amais acaso, para lo que necesitais la fuerza y el valor de un hombre, hablad: yo estoy aquí. Yo le dare mi vida si eso os hace dichoso.

Carlota de Aleix oprimió el bíllete contra su corazon, mientras dos bellas lágrimas rodaban por sus mejillas. IX. EL CLAVO. Al día siguiente hubo gran agitacion en el barrio Dumon, en aquel pequeño mundo, que, como decia el poeta latino hablando de Albion, está casi separada de todo el Universo. Desde las siete todos los vecinos se habian reunido en torno del Salto del Lobo, y no habia gran tumulto, porque el diapason de todos era bajo por costumbre; pero se ha-

blaba con interés y la agitacion era profunda. No habia necesidad de mirar mucho tiempo para conocer la causa de aquella animacion popular: al borde del foso habia un hombre tendido con una herida profunda en la sien derecha. El hombre estaba muerto hacia rato. Habíasele encontrado frío y rígido, coigelo por su herida misma a una punta de hierro, que salia de uno de los maderos que servian de puntal al muro, que amenazaba ruina. Todo en el mundo tiene su razon de ser. La garita, para valernos del término empleado por el padre Prunx citando indio a Fiquet un buen escondite para su obra meritoria, no era un reparo a una ruina natural del muro. El muro estaba en toda su estension fuerte y sólido: la demolicion que allí se advertia habia sido hecha por la mano del hombre. Habíala causado dos barras de hierro, de asilada punta, clavadas en el muro por la parte de adentro y que sostenian un tejadillo de tablas bajo el cual el jardinero habia hecho su gallinero particular. La punta de las barras al penetrar en el muro habia encontrado resistencia en los ladrillos que al moverse arrojaron por el otro lado grandes pedazos de la fabrica.

Dentro del jardín el muro aparecia intacto, pero por fuera la accion del tiempo habia ido aumentando la demolicion y derribando cascote, dejando en uno de los dos sitios asomar una gran parte de la punta de hierro de la barra clavada por el lado contrario. No sospechaba el jardinero al disponer su gallinero, que aquella barra dos años despues iria a clavarse en la sien de un hombre

algunos minutos en un banco del jardín. Saola, la segunda de Phatmi, habia subido en categoria con los años: continuaba en el palacio de San Pedro y ocupaba un puesto entre la camarera de confianza y la señora de compañía. —Vamos lo primero a tranquilizar a Saola,—dijo Carlota.—¿Hay mucha gente en el salon? —Esta la interesante baronesa Vaudré. La señora marquesa no sabe pasar sin ella. ¿Seria indiscreto preguntaros, mi querida prima, si esta querida baronesa os inspira verdadera simpatia? —Mamá Dominica la quiere, y esto me basta para quererla tambien. —Precisamente me pasa lo mismo,—murmuró el italiano,—pero, ¡dios mio! veo luces que pasan precipitadamente. Saola es capaz de haber puesto toda la casa en movimiento.

—Saola, amiga mia,—dijo Carlota al ver a su aya que salia escoltada por dos criados con luces.—aquí estoy, no me he perdido. —¡Ah! ¿sois vos? ¡Y tenéis corazon para causarme semejante inquietud? Figúrate, señor conde, que estábamos las dos en el banco que hay cerca del centauro, hacia un calor... me he dormido un minuto... a cualquiera le sucede... —Sin duda, señora,—interrumpió el conde con gravedad. Y mirando a Carlota añadió: —Yo os diré, mi buena Saola, lo que ha pasado durante vuestro sueño y vereis que somos inocentes los tres. Carlota retiró su brazo y fijó en él una mirada de inquietud: Pernola puso verdadera uncion en su sonrisa al esclamar: —Yo paseaba tambien por el parque, llegué a tiempo que estabais

dormida y ofrecí mi brazo a mi hermosa prima para dar un pasco... Todas nuestras faltas están en no haberos despertado. Era todo un caballero que acudia en socorro de una dama comprometida. La mirada de Saola interrogó a Carlota que se sonrojó ligeramente al contestar: —Ciertó, perdoname; el conde y yo habíabamos de cosas interesantes y te hemos olvidado un momento. VIII. LA PRINCESA CARLOTA. Llegaron al pórtico del palacio. Saola llevaba de la mano a su jóven señora, como si tuviera miedo de perderla del nuevo y el conde Pernola caminaba al otro lado de la señorita de Aleix. Los salvadores de esta naturaleza no hacen un largo crédito jamás, y al llegar a la puerta del palacio, murmuró al oido de la jóven: —Princesa: acabó de hacer cuanto he podido por evitaros un disgusto; os quedaria muy reconocido si me concedieris mañana por la mañana una breve entrevista. La hermosa Carlota contestó en voz alta: —Primo mio: os adelantais a mi deseo, porque yo os iba a hacer la misma suplica. Mañana, a la hora que la marquesa sale a misa, nos encontraremos en el salon. Tengo que comunicaros algo de interés. —¿Estaré yo presente?—preguntó Saola. —No, aya mia,—repuso Carlota gravemente,—el señor conde y yo necesitamos estar solos. Saludó y se dirigió a su habitacion mientras Pernola permanecia pensativo en medio del vestibulo.

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—Domingo de Sepuagésima.—San Benigno, mártir, y Santa Catalina de Rivas. —Temperatura máxima de ayer, 97 grados; mínima, 36 bajo cero. —Ayer llovió en Badajoz, Jaén y Zamora.

BOLSA Cot. oficial de hoy 12.

FONDOS	Ult. prec.	Movent.
PUBLICOS.	Ayer.	Hoy.
3 interior.....	48.75	48.75
Pequeños.....	48.50	48.50
Fin de mes.....	48.25	48.25
Fin próximo.....	48.25	48.25
Exterior.....	18.00	18.00
B. hipotecas.....	00.00	00.00
B. Castilla.....	00.00	00.00
Sen. Tesoro.....	57.25	57.25
Id. 2.ª omision.....	57.10	57.10
J. pagueñas.....	00.00	00.00
R. C. Deptos.....	00.00	00.00
CAR. Y SOC.		
R. Car. 1.ª Julio.....	32.50	32.50
Id. diciembre.....	31.20	31.20
Id. ems. 1875.....	34.20	34.20
Id. 20000.....	00.00	00.00
Al. a Santr.....	00.00	00.00
B. de España.....	471.00	471.00
CAMBIOS.		
L. 90 d. fecha.....	48.75	48.75
P. 8 d. vista.....	5.05	5.04
Eurdeso, id.....	00.00	00.00
DESC. NO OFICIALES.		
C. En. y JI. 0700		
Ed. enero 76.....	67.75	Contado... 48.10
Ed. conv. 48.....		Fin mes... 48.50
Id. últimos.....	68.50	Fin próx... 48.60
Carpetas.....	34	—R.
Emort.....	28	

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde visperas y maitines del beato Juan Bautista de la Concepcion y la reserva. En las parroquias y en la Capilla Real habrá misa mayor y sermón, y por la tarde ejercicios con sermón y manifestacion en los Servitas, Arrepentidas, San Ginés, San Millan, Caballero de Gracia y en el

Alicante, á D. Bonifacio Carrasco; de Baleares, á D. Felipe Puigoriola; de Caceres, á D. Francisco Romero; de Cádiz, á D. Mariano Vergara; de Gerona, á D. Antonio Vergara; de Granada, á D. Antonio Hurtado Quintana; de Málaga, á D. Antonio Caudalija; de Murcia, á D. Agustín Salido; de Orense, á D. Vicente Rico y Sánchez Tirado; de Salamanca, á D. Carlos Frontaura; de Sevilla, á D. Antonio Gueroles; de Toledo, á D. Francisco Javier Camuño; de Valencia, á D. Diego Vazquez; de Zamora, á D. Federico Serra; de Zaragoza, á D. Federico Serra; de Zamora, á D. Federico Serra; de Zamora, á D. Federico Serra.

la mayor parte del cuerpo diplomático, y un gran número de hombres notables en la política y en las letras. Se ha habilitado en Elizondo un grandioso edificio para hospital. Se halla colocado en el más de 300 camas y pueden colocarse más todavía si fuera necesario. Dice una carta de Urdax que el general Martínez Campos se encontraba molesto estas días por una neuralgia que le ha hecho pasar algunos malos ratos. No es cierto que los diputados y senadores moderados hayan acordado aun reunirse, como hoy asegura un colega de la mañana. No sería extraño que se fundara un Boletín del Ateneo de Madrid, donde tuvieran publicidad los trabajos de aquel centro. Dice nuestro colega la Phylax que si la disidencia constitucional se disolviera, sería para irse á confundir sus individuos con los que interpretan en el sentido más liberal el proyecto de Constitución.

En busca de estas fuerzas, y con el objeto de examinar detenidamente todas las posiciones que ocupan nuestros bravos soldados, he salido de Vitoria con dirección á Villarreal de Guzmán, cuyo puerto ha tomado la carretera que conduce á Mondragon. A poca distancia de este pueblo, en la estrecha hoz que forman las montañas de la cordillera pirenaica para el paso de las aguas, he visto lo aspero y salvaje de aquellas alturas desde las empinadas lomas de Salinas de Leizaola, volandas ágil y á sus pies se pierden las nieves de nieve ó trazo pintoresco de aquel gran río. Algo más allá se distingue la aduana de la provincia de Guipúzcoa, guarnecida, como todas las casas del camino, por nuestros soldados. Salí de Vitoria por el camino de Barro (cuando no ha nieve) que va á dar á la casa de los de Salinas de Leizaola, donde los terribles desfiladeros á la cumbre de un cerro llamado Maroforsoso, encierran una compañía de ingenieros preparando materiales para la construcción de un fuerte que dominará una inmensa extensión de terreno. Luego subí á un cerro más alto y avanzado, llamado Jarindo, que protege el campamento anterior, viniendo por dificultades que se oponían á mi subida. Allí, en un centenar de barracas y media docena de tiendas de lona, se hallaba el Batallón provincial de Pontevedra, siguiendo toda clase de penalidades. A las 11. Hay comunicaciones directas por tierra con Bilbao y Zamora. Los trenes circulan con puntualidad. Debo suplicar á la empresa que salga el tren de Vitoria á hora en que sea seguro el empalmé con el de Castaño en Miranda. Me hago eco del vecindario entero. Lo atenderá. Se hacen preparativos para recibir al rey suñobasamente. Mañana ó pasado aparecerán los decretos de gobernadores que faltan y están ya firmados. Aun no se sabe cuando saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones. En Cuba no ocurre novedad, según telegrama de hoy. Mañana, á las nueve de la noche, se reúnen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citación por medio de los periódicos. Han llegado á Madrid, con licencia, el Sr. Calderón, secretario de la legación de España en Lisboa, y el consúl español en aquella capital Sr. Castro. Anoche hubo recepción en casa del señor conde de Heredia Spínola, que estuvo muy concurrida y animada. Entre los muchos nombres importantes que asistieron se contaban varios individuos del cuerpo diplomático, el gobernador y el señor ministro de la Gobernación. El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Después se reunieron los ministros.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Cádiz, 10. La tormenta que desahogó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años. El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideración. Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fundadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas azobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de canabineros que hacia sus servicios por la bahía, también azobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse el solo en un bote para salvar á sus compañeros. Las autoridades de marina, así como las fuerzas de canabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo. No hay desgracias personales que lamentar. El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal. El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal. El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada. Había salido el día 7 para Canarias. Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignación á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebatado de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo. Barcelona, 11. El premio mayor de la lotería ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porción de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo. Contra lo que no se esperaba, deja ya de llevarse á cabo la expedición carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose esto viaje para

También publico hoy la Gaceta los decretos nombrando en comisión oficial de la clase de primeros de Gobernación, de Sevilla, á D. Antonio Gueroles, que ha desempeñado igual cargo en varias provincias; de Toledo, á D. Francisco Javier Camuño, que lo es de Santander; de Valencia, á D. Diego Vazquez, que lo ha sido de varias provincias, y de Zaragoza á D. Federico Serra, que desempeña igual cargo en Toledo.

El Sr. Santa Cruz continúa enfermo. Escriben de Bilbao que el día 8 se hallaba en Barriz con su columna volante el jefe carlista Cervero. También dicen que los carlistas habían abandonado todas sus posiciones inmediatas á Elorrio. Dice un periódico que estos días se reparten en Tarragona con gran profusión hojas sueltas recomendando la unidad católica. Según los periódicos de Valladolid el arzobispo de aquella diócesis se encuentra enfermo, aunque no de gravedad. Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA. Sierra de Leizaola. Al llegar á Ezco, pueblo sito en la falda de esta sierra, la columna de Salto (antes Delator), los carlistas han incendiado el monte inmediato á Tiermas. Ayer se decía que, acosados los faciosos por todas partes, y cerrada como les está la frontera francesa, meditaban romper nuestra línea por la parte que les parece más débil y pasar al alto Aragón, para en todo caso internarse al menor peligro en Francia. Esto no pasará de ser una conjetura, pues hasta la fecha, lejos de aumentar las facciones de esta sierra y valle del Roncal han disminuido, y quedado reducidas á las rondas de Tilleria y Bronzes. Vitoria, 9. Aquí me tienen Vds. de vuelta de mi expedición, rendido, disgustado y roscado á sentir mis reales en Vitoria, á no ser que sucesos de importancia me lleven á seguir al ejército, y á hacer desde aquí expediciones á donde me parezca conveniente para tenerlos enterados de la situación de nuestro ejército. Ya he principiado mis escursiones y no sin provecho. Con los batallones de Pontevedra y Badajoz y los regimientos de Cataluña, Numancia y Villarrobledo se ha organizado una brigada que manda Contreras.

Mañana ó pasado aparecerán los decretos de gobernadores que faltan y están ya firmados. Aun no se sabe cuando saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones. En Cuba no ocurre novedad, según telegrama de hoy. Mañana, á las nueve de la noche, se reúnen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citación por medio de los periódicos. Han llegado á Madrid, con licencia, el Sr. Calderón, secretario de la legación de España en Lisboa, y el consúl español en aquella capital Sr. Castro. Anoche hubo recepción en casa del señor conde de Heredia Spínola, que estuvo muy concurrida y animada. Entre los muchos nombres importantes que asistieron se contaban varios individuos del cuerpo diplomático, el gobernador y el señor ministro de la Gobernación. El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Después se reunieron los ministros.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Cádiz, 10. La tormenta que desahogó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años. El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideración. Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fundadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas azobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de canabineros que hacia sus servicios por la bahía, también azobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse el solo en un bote para salvar á sus compañeros. Las autoridades de marina, así como las fuerzas de canabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo. No hay desgracias personales que lamentar. El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal. El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal. El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada. Había salido el día 7 para Canarias. Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignación á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebatado de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo. Barcelona, 11. El premio mayor de la lotería ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porción de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo. Contra lo que no se esperaba, deja ya de llevarse á cabo la expedición carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose esto viaje para

La tesorería Central anuncia que el día 14 del corriente, de once á tres empieza el pago de la mensualidad acordada á las clases pasivas que cobran por la misma, correspondiente al mes de diciembre último, en la forma siguiente: Día 14, cesantes de todos los ministerios. Día 15, Monte-pío civil, de la A á la E inclusive, y monte-pío militar y pensiones remuneratorias. Día 16, Monte-pío civil, de la M á la Z inclusive. Día 17, Jubilados de todos los ministerios y retirados de Guerra y Marina. Días 18, 19, 21, 22, 23 y 24, Todas las nominas sin distinción. Retenciones y altas desde el 22 en adelante.

Han sido quemados estos días en Valls, según el Diario de Tarragona, grandes montones de cañamo, y se perfuere á los incendiarios, sin que hasta ahora haya podido dárseles alcance. La formidable posición de Santa Bárbara de Puente, ha perdido hoy toda su importancia, pues nuestras fuerzas, en su avance sobre Oteiza, la han rebasado completamente. Anoche se vio favorecida la reunión de los Sres. de Ulloa por una distinguida concurrencia, entre la cual se contaba una multitud de elegantes damas,

Mañana ó pasado aparecerán los decretos de gobernadores que faltan y están ya firmados. Aun no se sabe cuando saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones. En Cuba no ocurre novedad, según telegrama de hoy. Mañana, á las nueve de la noche, se reúnen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citación por medio de los periódicos. Han llegado á Madrid, con licencia, el Sr. Calderón, secretario de la legación de España en Lisboa, y el consúl español en aquella capital Sr. Castro. Anoche hubo recepción en casa del señor conde de Heredia Spínola, que estuvo muy concurrida y animada. Entre los muchos nombres importantes que asistieron se contaban varios individuos del cuerpo diplomático, el gobernador y el señor ministro de la Gobernación. El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Después se reunieron los ministros.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Cádiz, 10. La tormenta que desahogó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años. El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideración. Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fundadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas azobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de canabineros que hacia sus servicios por la bahía, también azobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse el solo en un bote para salvar á sus compañeros. Las autoridades de marina, así como las fuerzas de canabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo. No hay desgracias personales que lamentar. El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal. El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal. El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada. Había salido el día 7 para Canarias. Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignación á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebatado de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo. Barcelona, 11. El premio mayor de la lotería ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porción de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo. Contra lo que no se esperaba, deja ya de llevarse á cabo la expedición carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose esto viaje para

La tesorería Central anuncia que el día 14 del corriente, de once á tres empieza el pago de la mensualidad acordada á las clases pasivas que cobran por la misma, correspondiente al mes de diciembre último, en la forma siguiente: Día 14, cesantes de todos los ministerios. Día 15, Monte-pío civil, de la A á la E inclusive, y monte-pío militar y pensiones remuneratorias. Día 16, Monte-pío civil, de la M á la Z inclusive. Día 17, Jubilados de todos los ministerios y retirados de Guerra y Marina. Días 18, 19, 21, 22, 23 y 24, Todas las nominas sin distinción. Retenciones y altas desde el 22 en adelante.

Mañana ó pasado aparecerán los decretos de gobernadores que faltan y están ya firmados. Aun no se sabe cuando saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones. En Cuba no ocurre novedad, según telegrama de hoy. Mañana, á las nueve de la noche, se reúnen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citación por medio de los periódicos. Han llegado á Madrid, con licencia, el Sr. Calderón, secretario de la legación de España en Lisboa, y el consúl español en aquella capital Sr. Castro. Anoche hubo recepción en casa del señor conde de Heredia Spínola, que estuvo muy concurrida y animada. Entre los muchos nombres importantes que asistieron se contaban varios individuos del cuerpo diplomático, el gobernador y el señor ministro de la Gobernación. El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Después se reunieron los ministros.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Cádiz, 10. La tormenta que desahogó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años. El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideración. Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fundadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas azobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de canabineros que hacia sus servicios por la bahía, también azobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse el solo en un bote para salvar á sus compañeros. Las autoridades de marina, así como las fuerzas de canabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo. No hay desgracias personales que lamentar. El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal. El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal. El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada. Había salido el día 7 para Canarias. Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignación á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebatado de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo. Barcelona, 11. El premio mayor de la lotería ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porción de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo. Contra lo que no se esperaba, deja ya de llevarse á cabo la expedición carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose esto viaje para

La tesorería Central anuncia que el día 14 del corriente, de once á tres empieza el pago de la mensualidad acordada á las clases pasivas que cobran por la misma, correspondiente al mes de diciembre último, en la forma siguiente: Día 14, cesantes de todos los ministerios. Día 15, Monte-pío civil, de la A á la E inclusive, y monte-pío militar y pensiones remuneratorias. Día 16, Monte-pío civil, de la M á la Z inclusive. Día 17, Jubilados de todos los ministerios y retirados de Guerra y Marina. Días 18, 19, 21, 22, 23 y 24, Todas las nominas sin distinción. Retenciones y altas desde el 22 en adelante.

Mañana ó pasado aparecerán los decretos de gobernadores que faltan y están ya firmados. Aun no se sabe cuando saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones. En Cuba no ocurre novedad, según telegrama de hoy. Mañana, á las nueve de la noche, se reúnen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citación por medio de los periódicos. Han llegado á Madrid, con licencia, el Sr. Calderón, secretario de la legación de España en Lisboa, y el consúl español en aquella capital Sr. Castro. Anoche hubo recepción en casa del señor conde de Heredia Spínola, que estuvo muy concurrida y animada. Entre los muchos nombres importantes que asistieron se contaban varios individuos del cuerpo diplomático, el gobernador y el señor ministro de la Gobernación. El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Después se reunieron los ministros.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

en la secretaría de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media. De los asuntos que trataron muchos hombres de espíritu, las tropas, entre ellos todos los carlistas, pero no se ha movido la cuestión de Iturriza, gobernador que era de Durango por D. Carlos. Ha vuelto á quedar establecida la estación telegráfica de Granollers, que, por disposición anterior, había sido suprimida. Hoy no hemos recibido el correo de San Sebastián. Han mejorado mucho en la última semana los precios del aceite en Tortosa. El día de mayo se celebrará en Barcelona los juegos gimnásticos. En la línea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y álavés en número de 10.000 hombres. Hoy ha llegado á Madrid el gobernador de Valencia Sr. Cadomiga, diputado electo por Motril. Para algunos posibilistas es dudoso aun que el Sr. Castelar tome asiento en el Congreso, y creen que su resolución depende de la opinión que dominará entre sus amigos. Ha llegado á Madrid el Sr. Rojo Arias. Dice el Acontecer posible, que al llegar nuestras tropas á Guernica podrán escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenían preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo secretario partidario del pretendiente. El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumores que no hemos admitido, nos dirige un artículo que dejamos sin contestación por no vernos en el caso de imitar la desatención y virulencia de aquel periódico. Ugarté, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndolo Cervero y á éste Lizarraga, en el mando de la división de operaciones. La suscripción abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripción abierta en Madrid promete también excelentes resultados y sigue abierta en la guantería de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comisión de Madrid, con pueta del señor marqués de Mota, Sres. Feij, Cavagioni, Borrel, Gueza y Arnús ha hallado excelente acogida. En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestión de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanalana, y que se ha convenido en dar representación en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno se inclina por la opinión de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Cádiz, 10. La tormenta que desahogó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años. El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideración. Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fundadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas azobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de canabineros que hacia sus servicios por la bahía, también azobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse el solo en un bote para salvar á sus compañeros. Las autoridades de marina, así como las fuerzas de canabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo. No hay desgracias personales que lamentar. El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal. El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal. El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada. Había salido el día 7 para Canarias. Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignación á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebatado de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo. Barcelona, 11. El premio mayor de la lotería ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porción de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo. Contra lo que no se esperaba, deja ya de llevarse á cabo la expedición carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose esto viaje para

SIGUE EL DIARIO.

Carmen Calzado, formando con el trisagio, absolución general y la reserva. Visita de la corte de María. Nuestra Señora de los Remedios en San Gines ó de la Salud en Santiago ó San José. ARBITRIOS municipales. La recaudación en los hatos y mataderos de la capital el viernes 11, ascendió á la cantidad de pesetas 71.202'20. MATADEROS. En los de esta capital se han degollado el viernes 11 del actual, 133 vacas, 35 carneros, 78 terneros y 142 cerdos, que hacen un total de 718 reses, con 47.334 kilogramos de peso. ORDEN DE LA PLAZA. Servicio para el 13. Oficial general de día: Excmo. señor brigadier D. Sebastián Prats. Parada: Los cuerpas de la guarnición. Jefe de parada: Señor comandante de la Reserva número 38, D. José Echevarría. Guardia del real patio: Reserva núm. 33, con la música del 3.º a pie, una sección de artillería y 30 caballos del regimiento Alfonso XII. Jefe de día: Señor teniente coronel del Provincial Sedentario, D. José Fernandez Folgueira. Visita de Hospital: Reserva 33, primer capitán. Reconocimiento de provisiones: escuadrón de Estremadura, primer capitán. Oficial de vigilancia á las ordenes del señor jefe de día: 3.º a pie. El general gobernador, Benmont. REGISTRO CIVIL. Ayer se inscribieron en el registro civil de esta corte 68 defunciones, 47 nacimientos, 23 matrimonios y 85 juicios de faltas. CHARADA. Tomo la primera, también to

el año próximo, en el cual es de esperar que España toda estará ya exenta de discordias civiles.

Desde ayer, sigue descendiendo la temperatura.

Se ha dado ya a la estampa el cartel-programa de los juegos florales de este año.—A.

Los temporales en la mar son tan terribles en el Norte como en el Sur, y quizá mas en este último.

No sería difícil que antes de decidirse nada respecto a la fecha de la salida de S. M. para el Norte, saliese algún comisionado a conferenciar con el general en jefe respecto de ciertos preliminares que se consideran convenientes.

Es probable que el general Azcárraga, subsecretario de Guerra, salga por unos días de Madrid.

La Epoca, confirmando noticias nuestras, dijo hace pocos días que los ministros que acompañarán a S. M. al Norte son los de Guerra y Marina.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que durante la ausencia de su majestad, no será difícil que alguno de dichos ministros venga alguna vez a Madrid, quedando el otro en tanto al lado del monarca.

Como habíamos anticipado, ayer se celebró en casa del Sr. Moyano la reunión de la junta del partido moderado histórico, habiéndose dado cuenta en ella de un gran número de adhesiones de provincias y de algunos millares de firmas que solicitan su adhesión a la esposición pidiendo la unidad católica.

Se encuentra ligeramente indispuerto el subsecretario de Gobernación, señor Barca.

Hoy han salido de Sevilla los restos de la malograda duquesa de Medinaceli, que deben llegar mañana a esta corte.

Ha llegado a Madrid el diputado electo por Granollers, Sr. Maspons.

En breve publicará la Gaceta el decreto admitiendo la dimisión que ha presentado del cargo de oficial primero del ministerio de la Guerra el coronel señor Muñoz Vargas, por incompatibilidad con el de diputado.

Se ha autorizado al brigadier Clavijo para hacer entrega del mando de la capitania general de las islas Canarias, y al mismo tiempo para que fije su residencia en esta corte.

El estado de descomposicion que se va notando en las filas carlistas, produce grande inquietud en sus mismos partidarios. Las frecuentes presentaciones y deserciones, los síntomas de rebelion en las huestes que manda Pélula, quien se ha visto obligado por tal motivo a retroceder, y la actitud de muchos pueblos en cuanto los carlistas los abandonan, son datos que vienen a confirmar la creencia de que puedan contribuir a la terminacion de la guerra, tanto como el denuevo de nuestro ejército, el cansancio del enemigo y la convencion de que, tarde ó temprano, han de ceder al empuje de las armas liberales. Segun datos que tenemos por exactos, no sería extraño que los sucesos vieran a confirmar nuestros augurios, a pesar de la tenacidad de los más fanáticos.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 12 DE FEBRERO.

La Agencia Americana nos trasmite hoy los siguientes telegramas: Paris, 12.

Dos candidatos bonapartistas se rotan por Castelzarrain y Bourges, ante la candidatura de Buffet.

El Journal des Debats publica un extenso artículo relativo a la dimision de Renault, censurando fuertemente a Buffet.

Berlin, 12. Han escrito a la Gaceta Nacional que si los acontecimientos exigieran una intervencion militar para localizar la insurreccion, Hungría pediría la ocupacion de Belgrado por el Austria, en tanto que la Puerta Otomana no consiguiera reprimir la insurreccion.

Bucharest, 12. Se ha constituido nuevo ministerio bajo la presidencia de Catardji.

Nuestro apreciable colega el Imparcial ha sido mal informado en el asunto ostencioso-administrativo referente a un funcionario del cuerpo administrativo de la armada, de que trata en un sueto de su número de anteayer.

El hecho, en puridad de verdad, es como sigue:

Fallo del consejo de Estado, ó sea del real decreto que lo aprobó.—Vengo en revocar la real orden reclamada de 19 de enero de 1872, y en disponer que don N. N. sea colocado en los escalafones del cuerpo, en el mismo lugar que ocupaba antes de dictarse aquella.

El gobierno, en su vista, y sin otra para nada a centro alguno consultivo de la administracion, circuló integro el real decreto, sentenciando, añadiendo: Y el rey (Q. D. G.) se ha servido disponer se dé de alta en el cuerpo administrativo al ordenador de antigua organizacion don N. N. colocándole en los escalafones respectivos, en situacion de cuartel que es la que ocupaba al dictarse la real orden revocada.

La ejecutoria, pues, quedó felizmente cumplimentada, y de consiguiente cesa por su base las apreciaciones de nuestro colega, suponiendo que el ministro de Marina se sobrepuso a la ley.

ó tuvo que pedir aclaraciones a sus dependencias para cumplir ó tergiversar lo que estaba muy claro y terminante.

La consulta al consejo Supremo de la Armada que indica nuestro apreciable colega, versó sobre otros particulares distintos del cumplimiento de la ejecutoria y nada tenían que ver con ella.

El general Patiño ha solicitado del ministro de la Guerra la traslacion de su cuartel a Almagro, lo que parece le ha sido concedido.

Hoy ha habido recepcion de familia en Palacio con motivo de ser los días de la infanta Eulalia, hermana de S. M. el rey.

Se ha concedido permula de una cruz blanca de segunda clase por un año de abono al brigadier D. Rafael Nogueras.

Desde anoche está siendo obisto de comentarios la eliminacion que ha hecho en la terna el tribunal de oposiciones a la cátedra de Hacienda, de un escritor conocido, cuyos ejercicios y cuyas obras merecieron del publico las más favorables censuras. Sentimos y lamentamos este incidente que da lugar a acaloradas controversias hasta en los círculos políticos.

La fragata blindada Zaragoza irá a Cuba para relevar a la Arapiles.

Segun el Journal de San Petersburgo, el tenor de zarzuela Marimon, escrito en el teatro de Moscou y San Petersburgo no ha sido bien recibido por el publico.

La funcion dramática que se preparaba en el teatro de la duquesa de Híjar se ha suspendido por el luto de la joven duquesa de Medinaceli.

Anoche se verificó en el teatro Esclava el beneficio del director del cuerpo coreográfico Sr. Moreno, con un lleno completo. El juguete cómico en un acto El regalo de los primos, debido a la pluma del Sr. Gimenez y Fernández, alcanzó un éxito lisonjero.

Mañana por la noche se pondrá en escena en el teatro de Apolo el magnifico drama Guezman el Bueno, cuyos principales papeles desempeñan doña Matilde Díez D. Antonio Vico.

Repuesto de su dolencia el Sr. Marjón, se han reanudado las representaciones de la preciosa comedia Maria, siendo extraordinariamente aplaudidas todas sus situaciones, y llamados los actores a la escena a la terminacion de la obra.

Mañana domingo se dará en el teatro Real la sexta representacion de la grandiosa ópera en 5 actos del maestro Wagner titulada Rienzi por las señoras Pozzoni, Spaak y Ferraris y los señores Tamberlick, Roudil y demás artistas, perteneciendo esta representacion al segundo turno impar.

El Sr. Sanz, que ya se encuentra restablecido de la indisposicion que estos días le ha tenido alejado de la escena, tomará parte en la ultima representacion, en esta temporada, de la popular zarzuela Los Magyares, que tendrá lugar mañana por la tarde en el teatro de Jovellanos. Por la noche se representará La Marsellesa, para cuya funcion sabemos que hay perdido un considerable número de localidades.

Se ha concedido derecho a la plaza de San Hermenegildo al coronel de infanteria D. Francisco Diaz y Soler, y al coronel de la guardia civil del ejército de Filipinas D. Joaquin Chiquiri y Rivas, y a la cruz sencilla de la misma orden al teniente coronel de infanteria D. Federico Alonso Gasco, al comandante de infanteria D. José Cuesta y Rueda, a los capitanes de infanteria D. Mariano Borrás y Vallespi, D. Antonio Pertillo, y D. Manuel Fernandez y Rodriguez, al teniente de infanteria ayudante de estado mayor de plazas D. Miguel Lopez Dieguez, al teniente de navio de primera clase D. Joaquin Garralda, y al capitán de la guardia civil D. Fernando Garcia de Alcañiz.

El capitán general del departamento de Cádiz ha teleografiado al señor ministro de Marina lo siguiente:

«He visitado el vapor Alfonso XII, de la casa Lopez, y es indudablemente el mejor y mas seguro buque mercante que con todos los adelantos modernos tiene España. El dique tambien lo he visto; está muy adelantado y es obra que será de gran utilidad para la empresa, el comercio en general y la misma marina de guerra.»

Se ha puesto a la venta la traducción de la obra del doctor Serraine, titulada Higiene física y moral de los niños, hecha por los Sres. D. Nicolás María Rivero y D. Antonio Espina, obra que por su utilidad deben adquirir las madres de familia.

El tribunal que ha de juzgar los ejercicios de los opositores a las plazas vacantes de oficiales de la clase de terceros del cuerpo de topógrafos, se compone del Excmo. Sr. D. Carlos Ibañez, director general del instituto Geográfico y estadístico, como presidente; y de los Sres. Vallduy, Pizcueta, Modet, Sanchez y Massia, Bosch y Esteban. Las solicitudes para tomar parte en dichos ejercicios se admitirán hasta el 20 del corriente.

Se ha concedido el grado de coronel, en permula de un empleo de comandante al de estado mayor del ejército D. Genaro Ribot.

Se ha aprobado el regreso definitivo a la península del coronel del ejército de Ultramar D. Jacinto Leon y Barreda.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado para la enco-

mienda de Isabel la Católica, en permula de un doble grado de coronel al capitán de Estado mayor del ejército D. Rafael Gomez de la Torre.

Han llegado a Cádiz procedente de Cuba los generales Carbó y Zea.

Ha sido nombrado director del instituto de Pontevedra D. Emilio Alvarez.

Hoy han llegado a Madrid: El señor marqués de Campo-Sagrado. El conde de Portugal Sr. Castro. El señor marqués de Mena. El señor marqués de Montevirgen. El gobernador civil de Leon. El diputado Sr. Alonso Vallejo. El señor conde de Benazusa. El señor conde de Casa-Segovia. El Sr. Frice. El obispo de Orihuela. El señor conde de las Cabezuclas. El Sr. D. Emilio Santos. El doctor Sr. Ochoa. El diputado Sr. Herranz.

En la administracion económica de esta provincia se abre el día 14 el pago de la mensualidad de diciembre último a la clase pasiva, y se continuará en los sucesivos por el orden de nóminas que se espresan a continuación:

1.º Jubilados de todos los ministerios, clase de marina y primera del monte-pio militar.

2.º Jefes retirados, monte-pio civil, de la R a la Z, y pensiones remuneratorias.

3.º Cesantes de todos los ministerios menos los de Hacienda, emigrados de América y segunda clase del monte-pio militar.

4.º Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.

5.º Cesantes de Hacienda, monte-pio civil, de la A a la E, y monte-pio de jueces.

6.º Capitanes y subalternos retirados, convenidos de Vergara, monte-pio civil, de la F a la L, y tercera clase de monte-pio militar.

7.º Retirados de marina y tropa, esclaustrados y monte-pio civil, de la M a la O.

8.º Todas las nóminas sin distincion y los individuos que son alta en las mismas.

9.º Retenciones exclusivamente.

Y el domingo 20, de nueve a dos, se pagará a la clase de tropa que cobra cruces pensionadas.

Se advierte a los perceptores que el pago se hará precisamente en plata.

Entre los gramízos que cayeron el miércoles en el muelle de Cádiz, durante la horrible tempestad desencadenada en aquel punto, hubo uno que resultó tener libra y media de peso. El huracan duró de tres a cinco minutos.

Por invitacion del señor director general del Tesoro ha visitado esta tarde el señor marqués viudo del Villar, como presidente de la Asociacion de propietarios de fincas urbanas de Madrid, los talleres establecidos en la planta baja de la direccion general de la Deuda, en donde se está haciendo la tirada de los títulos del empréstito nacional de 173 millones de pesetas. El señor marqués ha examinado detenidamente las complicadas operaciones que lleva consigo una emision de tanta importancia, quedando muy satisfecho del orden y actividad con que se llevan a cabo los trabajos, haciendo todo esperar que la tirada estará seguramente concluida para fines de marzo próximo.

Nos dicen de Vitoria que constantemente se reciben en dicha ciudad remesas de dinero de diversas provincias, que reconcentra en dicho punto la direccion del Tesoro para atender a las necesidades de la guerra. En Bayona afluyen tambien remesas de Paris con idéntico objeto. En una palabra, nuestro corresponsal nos asegura que todas las atenciones del ejército se hallan cubiertas con desahogo hasta fin de febrero.

Nos dicen de Cádiz, que durante la estancia en aquella capital del conocido banquero Sr. Sabater, ha celebrado una reunion con el ayuntamiento proposito de cierto asunto de gran interés para dicha ciudad y ha visitado al señor Marfori en Santa Catalina, celebrando con él una larga conferencia.

Hoy ha despachado con el rey el señor ministro de Hacienda. Entre los documentos que ha llevado a la firma, algunos referentes a personal de aquel centro, figuran los dos que ayer anunciamos concediendo honores de jefes superiores de administracion a los que lo eran económicos de Sevilla y Valencia.

Continúan figurando, en opinion general, como candidatos probables para las vicepresidencias del Senado los señores marqués de Santa Cruz, Silveira (D. M.) y general San Roman, cuyos nombres hace días hemos dado ya a conocer en nuestras noticias. Para secretarios siguen indicando al conde de la Romera. Pero la verdad es que no se sabe lo que se acordará mañana en la junta de la mayoría.

No se indica aun el secretario que presentará las oposiciones.

Esta tarde se ha celebrado en la direccion de Propiedades y derechos del Estado la subasta de desbroce, limpia y reparacion de las accequias de Aranzuez, habiendo sido adjudicadas provisionalmente a los señores Monge y Alonso Garrido.

Hoy ha llegado a Madrid una comision del ayuntamiento de Alcañiz de Huesca, compuesta de los Sres. Alonso

de la Paz, alcalde; Monsé, teniente de alcalde; y Nieto, concejal; con objeto de gestionar el encabezamiento de consumos.

Hoy han sido recibidos por S. M. en audiencia particular, la señora condesa de Carlet, los señores marqués de la Puebla de Rocamora, D. José Fernandez Jimenez, D. Jacobo Ulloa, D. José Lapazarán y unas 60 personas más.

Esta tarde se han reunido en el ayuntamiento de esta corte los tenientes de alcalde, habiendo tomado algunos acuerdos relacionados con las próximas fiestas de Carnaval.

El lunes regresará a Madrid el señor marqués de Sardoal.

Se cree que el Sr. Moyano, que ha presentado esta tarde su acta, será el presidente de edad en el Congreso.

La compañía de milicianos veteranos dará guardia en el Congreso el día de la apertura.

El 14 a las dos tendrá lugar la sesion preparatoria del Congreso.

Dos compañías carlistas del batallon encartado que manda y sostiene Encarizada, emboscadas en una ermita y una casa junto a Abadiano, quisieron acometer por sorpresa a fuerzas liberales; pero los recibieron con descargas de metralla que les causaron 31 baja, segun dice una carta.

A S. M. el rey acompañarán al acto de la apertura de las Cortes, la alta servidumbre de palacio, los reyes de armas y comisiones de las clases de mayordomos de semana y gentiles hombres de casa y boca. Los carruajes de la comitiva serán ocho, de gala, con el correspondiente acompañamiento de la servidumbre de caballerizas.

Creemos que la Gaceta de mañana no publicará aun la combinacion del personal de Hacienda.

El Banco de España ha solicitado del ministro de Hacienda la reforma de sus estatutos.

En Zaragoza se estaban encajonando esta mañana tres millones de reales con destino a Vitoria, y medio millon para el ejército de la provincia de Huesca.

En el tren-correo de esta noche ha salido para el Norte el señor marqués de Santa Genoveva.

Entre las personas indicadas con más insistencia para una de las vicepresidencias del Senado, se cuenta al señor Llorente, como ya hemos dicho.

Se habla del Sr. Vicites, ó de otro representante de la magistratura, para un puesto de secretario del Senado.

Se cree que uno de los candidatos para vicepresidente del Congreso será el Sr. Auriolles. Nuestros lectores recordarán que hemos hablado ya de los Sres. Elduayen, Hurtado (D. N.) y Escobar. El Sr. Hurtado fué ya vicepresidente en 1851.

Es probable que el diputado D. Celestino Rico tenga gran número de votos para una de las secretarías del Congreso, al lado de los Sres. Silveira y Cadorniga.

Hoy se ha reunido bajo la presidencia del Sr. Candau, el consejo superior de Agricultura para examinar las memorias remitidas por los secretarios de las comisiones de las provincias.

Están designados para secretarlos de edad los diputados Sres. Ochoa, Guilhóu y marqués de Mirasol.

El día de la apertura, a las diez de la mañana, serán enviados al Congreso con el ceremonial de costumbre la corona y cetro que ha de colocarse al lado del asiento de S. M., y será entregado a los secretarios interinos por un jefe de alabarderos.

La reunion de la mayoría del Senado se verificará pasado mañana a las nueve de la noche en la presidencia para designar los candidatos de la mesa y la comision de actas.

Desde Bilbao se han enviado a Santander 19000 kilogramos de salitre cogidos al enemigo en Amorevieta.

Parece que el Sr. Frontaura no acepta el gobierno de Salamanca.

Por el distrito de Alcazar de S. Juan, vacante por defuncion del Sr. Chico de Guzman, se presenta candidato el señor conde de las Almenas.

Se espera que llegue mañana a Madrid el señor duque de Montpensier.

No tiene fundamento la noticia que hoy publica el Imparcial suponiendo que el señor duque de la Torre marchará al extranjero. El general Serrano es posible que marche unos días a La Granja, regresando despues a Madrid, y no ha pensado salir de España.

Esta mañana se han celebrado en la parroquia de San Sebastian las honras fúnebres por el descanso del alma del malogrado capitán Urbina. El templo estaba ocupado por una numerosa concurrencia.

El general en jefe del ejército de la izquierda ha dirigido hoy desde Durango el siguiente telegrama al ministro de la Guerra:

«El tiempo bueno, y espero que se-

guirá. Continúan constantemente las presentaciones del enemigo. Los caminos, y especialmente los de travessía y flaqueos, están intrasitables. El espíritu y salud de la tropa, inmejorables.»

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—3 1/2.—T. 2.º impar.—Rienzi.

GRUPO.—4 1/2.—T. 1.º.—El mágico prodigioso.

—8 1/2.—T. 1.º impar.—Rienzi el tribuno.—Mal de ojo.

ZARZUELA.—4 1/2.—Los magyares.

—8 1/2.—T. 2.º impar.—La Marsellesa.

APOLO.—4 1/2.—La oracion de la tarde.

—El único ejemplar.

—8 1/2.—T. 2.º par.—Guzman el Bueno.

COMEDIA.—4 1/2.—La mamá política.

Baile.—Las desdichas de un buen mozo.

—8 1/2.—T. 1.º.—El pelo de la chesca.—Baile.

VARIETADES.—4 1/2.—La venganza de un pirata.

—8 1/2.—El hijo de mi amigo.—Honesto padre é hijo.—El pariente de todos.—El Doctor Escamilla.—El número ciento siete.

MARTIN.—4 1/2.—La vacquera de la Finolosa.—Baile.—El tonto alcalde discreto.

—8 1/2.—Salvase el que pueda.—El grano de arena.—El corazón de un baturro.—Escuela normal.—Baile.

ESLAVA.—4.—La funcion se anunciará por carteles.

—8.—El regalo de los primos.—Bonito viaje.—Un teatro en el infierno ó el infierno a la española.—Baile.

ROMEA.—4 1/2.—Robinson.

—7 1/2.—Una aventura en Sian.—La comediante Rufina.—Los tomadores del dos.—El suicidio de Alejo.—Una aventura en Sian.

NOVEDADES.—4 1/2.—Carlos II el Hechizado.—El tuerto.

—8 1/2.—El leñador escocés.—El cuarto oscuro.—El Payo de la carta.

INFANTIL.—3 1/2.—La vuelta a Madrid.

—Los defensores del 71.—Las convulsiones de tia y sobrina.—A la fuente de la Toja.—Mujeres en huelga.—Un viaje a la luna.—El tío Conejo.—Baile.

CAPELLANES.—El baile de tres y media a siete de la tarde.—Gran baile de máscaras de nueve a dos de la madrugada.

ALHAMBRA.—Gran baile de tres a siete y media de la noche y de doce a seis de la madrugada.

BOLEA.—Gran baile de tres y media a siete y media.—Rigoletto, celebra reunion masculina de ocho a doce de la noche.—Gran baile de doce a seis.

EL PENSAMIENTO.—Gran baile de cuatro de la tarde a la madrugada.

COMUNICADO.

Arenys de Mar 8 febrero de de 1873. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mio: en el número correspondiente al día 5 del actual de su acreditado periódico, leese que «una de las actas que se han recibido en el Congreso con mayor número de protestas es la del Sr. Cabriol, electo diputado por Arenys de Mar, cuya discusion promete ser interesante.» Y como que este sueto tenga probablemente el mismo origen que otros que han aparecido en distintos periódicos relativamente a la eleccion de diputado a Cortes en este distrito, todos sin duda con el proposito de formar cierta atmosfera desfavorable y parcial, me considero en el caso, como alcalde de la cabeza del distrito, de decir al fin algo sobre dicha eleccion, para desmentir las falsas especies que con insistencia se han propalado.

No acompañan ni pueden acompañar ese gran número de protestas al acta de eleccion del Sr. D. Joaquin de Cabriol, puesto que en los escrutinios parciales de los colegios, ocasion y lugar únicos de presentarse válidamente, segun la ley, no se presentó otra que una sobre el hecho de haber enviado el gobernador de la provincia un delegado a esta villa con el fin de que pudiese dar el auxilio de su autoridad a la mesa en caso de necesario para mantener mejor el orden. Solamente despues de verificado el escrutinio general y de haber el juez de primera instancia proclamado diputado al Sr. de Cabriol por 4436 votos contra 2205 obtenidos por D. Ignacio Sabater, fué cuando seis electores de esta cabeza de distrito produjeron algunas protestas por hechos que suponían acaecidos en otros pueblos del mismo; pero estas protestas, como presentadas fuera de tiempo y lugar, no pudieron ser admitidas por la junta general de escrutinio. De manera, pues, que difícilmente se habrán remitido al Congreso actas más sencillas que las de nuestro distrito y si el inspirador de los sueltos ha llevado la idea de prevenir en contrario sentido a la comision, habrá gastado su tiempo en balde.

Soy de Vd. señor director, con la más distinguida consideracion, su atento servidor Q. B. S. M.—DAMIÁN UBACH.

Hay un sello que dice: «Alcaldia constitucional de Arenys de Mar.»



LA SEÑORITA

D. BASILISA DE MOLLINEDO Y CARRATALA

ha fallecido el 12 del corriente a las once y media de su mañana.

(O. S. & H.)

Su hermano D. Manuel, hermana política, sobrinos, y demás parientes, y el testamentario D. Alejandro Ramirez de Villa-Urriutia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion del cadáver desde la calle de Ponciano, núm. 3 duplicado, al cementerio de la Sacramental de San Luis, el domingo 13, a las cuatro de la tarde.

No se reparten esquelas.

